

Divry, EdouardInstitut Catholique de Toulouse (France, *France*)

recensions@revuethomiste.fr

La doctrine sociale, nerf de la nouvelle évangélisation
*(The social doctrine, nerve of the new evangelization)***Résumé**

La contribution de Divry étudie le statut herméneutique de la doctrine sociale qu'est une matière mixte qui ressort à la théologie et à l'anthropologie philosophique. L'auteur développe le propos de Pape Benoît XVI qui a souligné, à l'Académie pontificale des sciences sociales (2008), l'interrelation entre quatre fondements : la dignité de la personne humaine, le bien commun, la subsidiarité et la solidarité. Divry présente trois principes proches et universels, valables déjà en théologie morale : (1) la dignité de la personne humaine et de la famille ; (2) le respect de la vie humaine ; (3) le principe de l'égalité humaine. Puis il y a deux principes constitutifs de la doctrine sociale : (1) le principe du bien commun, fin de la société, et (2) le principe de la destination universelle des biens. Comme conséquence pratique relative à ce deuxième principe, l'auteur note le droit universel à l'usage des biens ou la subordination de la propriété privée à la destination universelle des biens. Il y a encore trois principes majeurs conséquents : la participation (avec le corollaire de la gérance), l'association (avec la subsidiarité) et la solidarité (avec l'option préférentielle pour les personnes besogneuses).

Abstract

The contribution of Divry studies the hermeneutic statute of social doctrine, which is a mixed discipline between theology and philosophical anthropology. The author develops the proposition of Pope Benedict XVI who stressed, at the Pontifical Academy of Social Sciences (2008), the interrelation between four fundamentals: the dignity of the human person, the common good, subsidiarity and solidarity. Divry presents three immediate and universal principles, which are valid already in moral theology: (1) the dignity of the human person and of the family; (2) the respect of human life; (3) the principle of human equality. There are two constitutive principles of social doctrine: (1) the principle of common good, aim of society, and (2) the principle of the universal destination of all goods. As a practical consequence related to the second principle, the author notes the universal right to the use of the goods or the subordination of private propriety to the universal destination of all goods. There are still three major consequent principles: participation (together with management), association (with subsidiarity) and solidarity (with the preferential option for indigent persons).